



MARACUYA

Roña, costra o verrugosis (*Cladosporium herbarum*)

Es una enfermedad típica de los tejidos tiernos, ataca hojas, ramas y frutos en sus primeras etapas de crecimiento (menores de 3 cm), donde provoca los mayores daños.

En las hojas, los síntomas se manifiestan como lesiones circulares de 3-5 mm, rodeadas de un halo clorótico cuando inicia la enfermedad, después toda la lesión se vuelve de un color rojizo.

En las guías, las lesiones son longitudinales y reconocibles, por que forma una rajadura de color marrón parecida a una canoa.



Lesiones de roña en forma de canoa (i); en guía (c) y en fruto (d)

En los frutos, las lesiones son de color pardo de diferente tamaño, ocasionando deterioro en la apariencia externa de los mismos. Los síntomas son lesiones corchosas levantadas en forma de verrugas pardas, de tamaño variable y aislado. Internamente los frutos no sufren daño, limitándose la enfermedad a la parte externa de la cáscara.



MARACUYA

Las principales medidas para evitar o disminuir el daño, son adecuados distanciamientos entre plantas, de acuerdo a las condiciones climáticas; realizar podas de limpieza, eliminando ramas y frutos enfermos. Si es necesario el control químico, se pueden realizar rotaciones con productos como Oxiclورو de cobre (3 g/l de agua), Metil-tiofanato (2ml/l de agua), clorotalonil (3.0 ml/l de agua) y azoxistrobina.



Fruto afectado severamente por roña